

EDITORIAL

“Si se considera al hombre, entre otras cosas, como un ser biopsico-social, es natural que aspectos psicológicos y sociológicos influyan directamente en la aparición, configuración y modo de vivir la enfermedad. De esa manera, no hay enfermedad humana en cuya estructura dinámica no participe de una manera u otra lo psíquico mismo”.

De este modo se inicia el artículo “Relación de la Psiquiatría con el resto de las disciplinas médicas”, que hoy presentamos a nuestros lectores y que enfoca aspectos de la enfermedad que obligan a mirar al individuo en la forma que ha sido definido más arriba.

CUADERNOS MEDICO-SOCIALES se ha preocupado en forma permanente de plantear este tipo de problemática, ya sea a través de artículos directamente relacionados con la salud mental o en los cuales lo psicológico, individual o colectivo, constituye un aspecto de primerísima importancia. Baste citar al respecto “La Salud Mental en la vida social contemporánea” y “La Salud del hombre en la gran ciudad” aparecidos en números recientes.

Cuatro relatos presentados por especialistas chilenos a la XII Asamblea General y IX Congreso Médico-Social de la Confederación Mixta Panamericana se resumen en la presente edición. El primero de ellos, tomando como base los Seminarios, Congresos y publicaciones más relevantes de los últimos años, analiza las características de la enseñanza médica y su relación con los problemas de salud de América Latina. La Seguridad Social y su relación con trabajo médico y los servicios de Seguridad Social en función de los programas de Salud Pública abordan temas complejos y de trascendencia. Finalmente, aparece de nuevo presentando con una profundidad y documentación propias del conocimiento que sobre el tema tiene su autor, una síntesis del trabajo “El crecimiento de la población y el control de la natalidad”.

El concepto de educación médica como proceso en permanente evolución ha sido discutido durante muchos años. Desde su primer número, CUADERNOS MEDICO-SOCIALES ha dedicado innumerables páginas a la publicación de todo tipo de artículos, nacionales y extranjeros, con relación a este importante capítulo. Ello ha permitido al lector establecer comparaciones entre los programas de estudio de diversas facultades latinoamericanas, particularmente en lo referente a la inclusión de las ciencias sociales en la enseñanza médica. Continuamos hoy esta línea con la publicación de un eminente profesor colombiano relativa a la formación médica en las Universidades, cuyos programas deben obedecer a los requerimientos planteados por los problemas generales de salud y a los planes de desarrollo económico y social de un país.

La reproducción en extracto de un interesante artículo del Decano y otro miembro del cuerpo directivo técnico del Milbank Memorial Fund, sobre la enseñanza de las ciencias sociales en las escuelas de medicina de América Latina, nos muestra las diversas etapas y orientaciones de cada país en cuanto a métodos de enseñanza.

Finalmente, los Dres. H. San Martín, J. Peña y F. Biel, profesores de Facultad de Medicina de la Universidad de Concepción, comunican una experiencia que vienen realizando desde hace algunos años en esta Universidad. Enfocando el tema "Lo Social y lo Integral en la asistencia médica y en la enseñanza de la medicina", los autores concluyen en que ha llegado el momento de no sólo enseñar medicina preventiva y social y de integrar la enseñanza médica, sino también de practicar esta medicina integrada en Chile.

RENOVACION DE SUSCRIPCIONES

En nuestro número de Marzo, formulamos a nuestros lectores un llamado para la renovación de suscripciones que nos permitiera cubrir, por lo menos parcialmente, el elevado costo de impresión y distribución que enfrenta nuestra revista. Sólo una pequeña proporción de ellos, principalmente suscriptores nuevos, ha respondido oportunamente remitiendo los valores correspondientes.

Ello nos obliga a considerar seriamente la posibilidad de limitar a contar del próximo año nuestros envíos exclusivamente a las suscripciones personales que se encuentren al día, a las instituciones científicas y docentes afines y a los canjes ya comprometidos.

SI DESEA UD. ASEGURAR LA RECEPCION REGULAR DE CUADERNOS MEDICO-SOCIALES, SIRVASE ENVIARNOS A LA BREVEDAD POSIBLE LA TARJETA ADJUNTA ACOMPAÑADA DE SU CHEQUE EXTENDIDO A NOMBRE DE: COLEGIO MEDICO DE CHILE.